

Chers amis,

Madame le député et vous monsieur le maire, si j'entame mon intervention de manière aussi peu conventionnelle, c'est que je crois, sincèrement, qu'entre vous deux et votre équipe municipale, mes camarades parachutistes et moi, nous pouvons vraiment évoquer l'amitié tant nos liens se sont resserrés au fil des années.

Pour la deuxième fois Béziers, la plus ancienne cité de France, offre aux anciens parachutistes de l'Hérault la possibilité, en y célébrant Saint-Michel, de rendre hommage à tous ceux qui, avec courage et détermination ont servi et servent toujours leur pays mais aussi, tout particulièrement cette année, de fêter avec vous le soixantième anniversaire de l'Union Nationale des Parachutistes créée en 1963, au lendemain de la guerre d'Algérie.

Cher Robert MÉNARD, nous sommes tous les deux pieds-noirs et nous savons, mieux que quiconque, combien les paras, métros, colos, de l'Air et de la Marine ou Légion Étrangère, furent impliqués dans le conflit algérien. Ils nous défendirent face à la barbarie du FLN, et combattirent pour garder notre Algérie française. Militaires de carrière ou appelés du contingent, leur honneur fut de servir la France : ils en sont fiers !

Ils l'on fait avec tant d'abnégation qu'avec toutes les forces armées et les harkis qui combattaient fraternellement pour l'Algérie française, cette guerre révolutionnaire fut gagnée sur le terrain et le terrorisme FLN éradiqué. Et pourtant ... Oui, et pourtant : on connaît la suite ! Nous quittâmes notre terre natale avec notre seule valise pour éviter le cercueil !

Oublions maintenant la nostalgie en évoquant Saint-Michel qui, rappelons-le, est pour chacun d'entre-nous, un symbole de force et de protection. Il est l'image du chevalier terrassant le dragon, celle du héros gardien des combattants et protecteur des forces armées. Sa mémoire inspire cette âme si particulière de chaque parachutiste qui l'invite à surmonter les obstacles les plus difficiles afin d'accomplir jusqu'au bout sa mission, et même au péril de sa vie. La grande saga des troupes aéroportées le démontre !

Mais en rendant, comme il se doit, hommage à notre archange, nous commémorons aussi, comme nous allons le faire dans quelques instants après avoir déposé une gerbe devant ce magnifique Théâtre municipal, à défaut d'avoir pu le faire dans la cour de l'Hôtel de Ville, devant les stèles où sont

gravés leurs noms, le souvenir des centaines de biterrois morts pour la France pendant les derniers conflits : ils le méritent bien !

Je tiens maintenant à remercier sincèrement tous ceux qui ont contribué à la réussite de ce rassemblement.

Mes camarades parachutistes, leurs amis et nos sympathisants qui ont participé à la parade entre l'église de la Madeleine et le Théâtre. Leur présence témoigne de leur engagement envers notre pays et leur fierté en tant que parachutistes.

Un immense merci aussi à toute l'équipe des Relations publiques de la Ville de Béziers pour l'aide efficace et toujours bienveillante qu'elle nous a apportée et à toutes celles et ceux, du Palais des congrès à la Police municipale, qui nous ont permis de faire de cette journée une Saint-Michel réussie.

Merci enfin à Emmanuelle et à vous, cher Robert, pour votre accueil !

En nous recevant à Béziers en 2018, après nous avoir confirmé le respect et l'admiration que vous témoignez régulièrement aux parachutistes, vous aviez terminé votre discours en disant : « vous êtes ici chez vous ! »

Eh bien, monsieur le maire, nous sommes une fois encore « chez vous » dans cette grande et belle ville chargée d'histoire dont le premier magistrat, inlassablement, défend comme l'ont toujours fait sur le terrain les parachutistes avec courage et abnégation, ces grandes valeurs qui ont permis de forger l'âme française !

Aujourd'hui, notre pays va mal et comme vous, madame le député et monsieur le maire, nous appelons de tous nos vœux un renouveau salvateur afin, comme le disent les paroles d'un superbe chant parachutiste, « de refaire à la Patrie, sa splendeur, sa gloire et son renom ! »

Vive Béziers ! Vive la France ... et par Saint-Michel ... Vive les Paras !!!